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Semaine du samedi 16 novembre 2024 

au vendredi 22 novembre 2024 
 

Messes dominicales 
 

Trente-troisième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 16 novembre 2024 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : Messe pour Michel BECQ 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe au Club Animation 

au cours de laquelle la chorale fêtera saint Cécile, 
sa patronne, suivie du traditionnel souper 
 

Dimanche 17 novembre 2024  
- 10h30 Ollignies : Messe de l’Assemblée des chrétiens 

Pas d’autres messes ce matin sauf :  
- 11h00 Papignies : Messe (pour solliciter une guérison) 

avec recommandation des défunts 
- 18h00 Houraing : Messe 

 
Solennité du Christ-Roi 

 
Samedi 23 novembre 2024 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : Messe pour les époux CISCO-

MURARO 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe (cure place 15) 

 
 

Dimanche 24 novembre 2024  
- 09h00 Deux-Acren : Messe au cours de laquelle la 

chorale fêtera Sainte Cécile, sa patronne. Elle 
présentera une toute nouvelle messe de Laurent 
Grzybowsky. La messe sera célébrée pour les époux 
François PREYERS – Godelieve PRINZIE 

- 09h30 Houraing : Messe  
- 09h30 Ollignies : Messe pour les époux DUBRULE-

VANDERLINDEN, JULES DERONNE-FOSTIER, 
FERNAND DERONNE-FOSTIER et les défunts de leur 
famille  

- 10h30 Saint-Pierre : Messe (Sainte Cécile de la 
Chorale) 

- 11h00 Wannebecq : Messe  
- 15h00 Ollignies : Baptêmes 
- 18h00 Houraing : Messe 
 

La collecte de ce week-end sera proposée pour 
l’Action sociale de l’Eglise 

 

Messes en semaine 
 
Lundi 18 novembre 
- 18h00 Saint-Pierre : Prière du chapelet à Notre 

Dame de la Porte d’Ogy (en l’église St Pierre) suivie 
de la messe à 18h30 

- 18h30 Houraing : neuvaine perpétuelle suivie de la 
messe 

Mardi 19 novembre 
- 12h00 Centre pastoral : Prière du milieu du jour en 

communion avec Taizé 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Mercredi 20 novembre  
- 18h00 Deux-Acren : Messe (à N-D d’Acren pour une 

famille) 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Jeudi 21 novembre  
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Vendredi 22 novembre 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  

 

Nos peines 
 

 Alberte HOS, veuve de Jean GUILLET, née à Lessines 
le 7 août 1945 et y décédée le 2 novembre 2024. Ses 
funérailles ont été célébrées en l’église St-Roch à 
Lessines le 8 novembre 2024. 

 Félicienne MEUNIER, veuve de Jean LESCEUX, née à 
Lessines le 19 février 1933 et décédée à Renaix le 5 
novembre 2024. Ses funérailles ont été célébrées en 
l’église d’Houraing le 9 novembre 2024. 
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Boutique Saint Vincent de Paul 
 

Horaire  
Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30 

Avenue Albert 1er, 1b (derrière l’église) 
 

Divers 
 
Catéchuménat 
 
Notre Communauté Chrétienne accueillera 3 jeunes 
adultes qui cheminent vers le baptême. 
Nous sommes invités à les accompagner, lors de la 
messe du dimanche 10 novembre à 9h30 en l’Église 
Notre Dame de la Médaille Miraculeuse à Houraing. 
Ce sera avec joie! 
 
Commémoration de l’armistice à Ollignies 
 
Le lundi 11 novembre, jour anniversaire de l’armistice 
aura lieu à 11h00 une cérémonie d’hommage et de 
reconnaissance aux victimes des deux guerres devant le 
monument, au Parvis de l’église. 
 
Envie d'un moment de partage! 
 
C'est ce que l'Amicale du Gai Loisir vous propose le 
mercredi 20 novembre dès 14h00 en la salle Saint Roch 
pour son traditionnel dernier goûter de l'Année 
Durant celui-ci outre la pâtisserie et son mousseux 
d’accompagnement, sont prévues une animation 
musicale et tombola et en clôture le pain gâteau et le 
café.  
Une esquisse du programme pour le 1er semestre 2025 
sera présentée.  
Tout le monde est le bienvenu pour passer un agréable 
moment de détente et convivial. 
Paf: Membres : Gratuit - Non Membres 3Eur  
 
Demandez et on vous donnera 
 
«Pourquoi tu ne demandes pas?» La question me venait 
de Maman il y a 60 ans; je venais de piquer des 
framboises du jardin. Sans rien demander. Cette parole 
était forte. Elle venait m’ouvrir l’oreille à l’évangile de ce 
jour. … Demandez! Et vous recevrez.  
  
Demander fait sortir de soi 
Demander fait rencontrer l’autre. Dieu nous y appelle. En 
demandant je consens à être pauvre et debout quand le 
manque se fait sentir. J’accueille le présent tel qu’il se 
donne, heureux ou lourd, jusqu'il entre. Qui demande 
n’est pas dans l’envie ou dans la jalousie. Il ne reste pas 
dans l’échec apparent.  
L’autre jour, en aumônerie avec les lycéens nous avons 
peiné à créer une écoute et une parole, ça partait dans 
tous les sens!  
 

La bonne nouvelle du Christ, c’est que Dieu est là, pas 
ailleurs, et ce n’est pas la fin, ce n’est pas la mort!  
En EHPAD, un autre manque se donne à recevoir. Devant 
tel résident qui ne quitte plus sa chambre je me sens 
démuni et mes «et moi» intérieurs, «comment ça sera au 
grand âge?» Demander quoi à Dieu? Être là, sans 
défense, sans blindage, avec eux, pauvre, vulnérable, 
l’Esprit agira. Parfois d’ailleurs jaillit un sourire, un regard 
pétillant, ou même un petit rire, dans leur espace 
refermé.  
 
Demandez! Demander fait sortir du grabat auquel je 
m’agrippe : Jésus me fait me lever! Tant pis si cela 
importune l’ami. Il m’en voudra peut-être mais le 
Seigneur l’aura aidé à sortir de lui-même. Jésus n’a pas 
donné à ses amis ce qu’ils auraient voulu, un Israël sans 
Romains, un monde en paix, sans chômage, sans 
solitudes, sans le Mal. Il leur a donné «le signe de Jonas» 
: une Croix … où tout se libère : le regard, la parole, 
l’espérance …  
Dieu ne sait donner que «l’Esprit Saint», qui fait désirer 
notre condition humaine, et traverser la vie en aimant. 

Olivier de Framond, compagnon jésuite 
 
Thérèse de Lisieux, patronne des missions 

 
En entrant au 
couvent en 1888, 
Thérèse de 
Lisieux déclare : « 
Je suis venue 
pour sauver les 
âmes et surtout 
afin de prier pour 
les prêtres. » À 
l’époque, l’Église 
catholique élargit 
l’espace de sa 
tente aux 
dimensions du 
monde. En 
France, un grand 
élan missionnaire 
touche religieux 

comme laïcs qui y contribuent financièrement par leurs 
dons, à travers l’œuvre de la Propagation de la Foi fondée 
en 1822 par une Lyonnaise, Pauline Jaricot. Après la 
rupture de la Révolution et de l’Empire, les Jésuites et les 
prêtres des Missions étrangères de Paris reprennent peu 
à peu leur mouvement missionnaire. De nouvelles 
congrégations voient le jour comme la congrégation du 
Saint-Esprit, les Spiritains en 1848, ou les Missionnaires 
de Notre-Dame d’Afrique fondés à Alger en 1868 et plus 
connus sous le nom de Pères Blancs et Sœurs Blanches. 
 
Thérèse grandit dans ce contexte de renouveau des 
vocations. Elle-même a de grands désirs : elle veut non 
seulement être carmélite, épouse, mère, mais aussi 
guerrier, prêtre, apôtre, docteur, martyr… Dans sa 
communauté se trouve une sœur du carmel de Saïgon 



 

 

fondé par Lisieux en 1861. Quand les sœurs de Saïgon 
créent un nouveau carmel à Hanoï, Thérèse émet le vœu 
de partir là-bas. Mais son désir est entravé par la 
découverte de sa tuberculose. Maîtresse des novices, la 
voici malade et bientôt plongée dans la nuit de la foi. En 
1895, sa prieure lui confie un séminariste de 21 ans, 
Maurice Bellière, futur Père Blanc en Afrique, qui manque 
de confiance en lui et de maturité spirituelle. Dans ses 
lettres, Thérèse l’encourage et l’accompagne comme 
elle le fait avec ses novices. Puis sa prieure lui confie le 
Père Adolphe Roulland des Missions Étrangères de Paris, 
missionnaire en Chine. Avec lui, Thérèse découvre la 
fraternité par-delà les murs. Elle a le sentiment de 
collaborer vraiment à son apostolat par la prière et 
l’offrande de sa vie. Un après-midi, une sœur, la voyant 
marcher difficilement, lui suggère de se reposer; Thérèse 
répond aussitôt qu’elle « marche pour un missionnaire», 
pour diminuer les fatigues qu’il ressent peut-être dans 
son apostolat. L’Abbé Bellière commencera sa mission 
en Afrique le lendemain de la mort de Thérèse de l’Enfant-
Jésus, et le Père Roulland sera témoin au procès de sa 
béatification. De nombreuses vocations sacerdotales et 
religieuses naîtront de la rencontre avec la petite Thérèse 
de Lisieux. 
 
Qui est Saint Martin? 
(Patron de 2 clochers de la paroisse de Lessines) 
 
Saint Martin vécu au IVème siècle dans l’Empire Romain. 
Son père commandait une légion romaine. À 15 ans il est 
enrôlé de force dans une légion romaine et surprend tout 
son entourage car il traite ses hommes avec une grande 
bonté et une grande compréhension ce qui n’était guère 
la coutume chez les officiers romains. 
 
Un jour d’hiver particulièrement froid, il aperçoit un 
homme à peine couvert de quelques haillons, 
recroquevillé de froid, qui se traîne péniblement le long 
des rues. Il s’arrête et sans hésiter, il sort son épée, 
coupe en deux son manteau et dans un élan d’amour 
fraternel en donne la moitié au mendiant. La nuit suivante 
Il voit Jésus vêtu de la moitié du manteau qu’il a donné au 
malheureux et le Christ s’adressant aux anges et aux 
saints qui sont près de lui dit : «c’est Martin simple 
catéchumène, qui m’a couvert de ce manteau.». Après ce 
songe il demande et reçoit le sacrement du baptême. Il a 
22 ans. Plus que jamais il souhaite quitter l’armée pour 
entrer au service de Dieu. 
 
L’empereur, ému par son courage et sa foi, l’autorise à 
entrer dans la milice des moines. Il décide de s’installer 
près de Poitiers à Ligugé. On raconte que saint Martin, 
alors qu’il évangélisait le pays des Éduens, voulut abattre 
un de ces pins sacrés, objet d’un culte tout spécial. Il 
s’approchait de l’arbre, mais une foule hostile leur barrait 
le chemin. Saint Martin essaya d’expliquer à ces païens 
qu’ils n’avaient dans ce pin qu’un arbre comme un autre; 
un des paysans, s’approchant de lui, lui dit en se 
moquant : « Nous allons l’abattre, mais tu te mettras 
dessous quand il tombera. » Saint Martin accepta le 

marché et se laissa lier au pied de l’arbre. Bientôt des 
craquements avertissent de la chute prochaine de 
l’arbre. Il s’abat de toute sa hauteur, mais au moment où 
il va écraser le saint, celui-ci, d’un signe de croix, le 
rejette en arrière, et l’arbre va tomber au milieu des 
païens épouvantés. Ils s’enfuient, mais reviennent 
bientôt et se convertissent en masse. 
 
L’évêque de Tours vient de mourir et le peuple chrétien 
désire et le réclame, car il est aimé et vénéré par tous 
comme nouvel évêque. Les Tourangeaux trouvent un 
prétexte pour le faire venir à Tours. Connaissant la 
charité, ils envoient des messagers pour lui demander de 
venir guérir une femme d’une grande bonté qui est en 
train de mourir. Il les suit et lorsqu’ils sont arrivés, ses 
guides l’entraînent vers la cathédrale pour qu’ils puissent 
se reposer un moment. L’église est pleine de monde, les 
cloches sonnent, la population rassemblée l’acclame et 
le supplie d’être leur évêque. Il ne peut plus refuser. 
 
En quoi Saint Martin est-il un exemple pour nous 
aujourd’hui? 
 
Un saint chez les catholiques, c’est une personne dont la 
vie a été tellement exemplaire et qui a vécu tellement 
fortement les commandements d’amour de Jésus que 
l’Eglise décide d’en faire un modèle pour nous aider. 
Notre lycée porte le nom de saint Martin. Parce que c’est 
proche de l’église du même nom? Peut-être mais ne 
serait-ce pas plutôt parce que dans la vie de Saint Martin 
il y a des choses qui sont particulièrement importantes et 
marquantes pour un lycée spécialisé dans la santé et le 
social… L’épisode de la vie de Saint Martin le plus connu 
c’est le partage de son manteau avec un pauvre et ce 
moment est riche d’enseignement : d’abord il nous invite 
à partager avec les plus pauvres, les plus faibles, à poser 
sur eux notre regard et c’est ce que les élèves font quand 
ils s’occupent des enfants ou des personnes âgées, 
qu’ils créent des prothèses ou qu’ils donnent de leur 
temps pour les autres en maraude… Mais il y a une chose 
importante qu’on oublie de dire dans cet épisode c’est 
que Saint Martin ne donne que la moitié de son manteau 
… Pourquoi? Pourquoi ne lui donne-t-il pas tout le 
manteau? Il y a plusieurs raison à cela : la première c’est 
que Martin est profondément honnête et qu’il ne peut 
donner que ce qui lui appartient. Or Martin est soldat et 
son manteau fait partie de l’équipement du soldat romain 
et celui-ci appartient pour moitié à l’empereur et pour 
moitié au soldat. Martin donne donc tout ce qui lui 
appartient. Une autre explication c’est qu’il partage à part 
égale avec le pauvre lui montrant par là qu’il le considère 
comme son égal, il lui redonne ainsi sa dignité d’homme 
et enfin dans la Bible Dieu nous demande d’aimer notre 
prochain comme nous-même et Martin l’a bien compris 
et c’est précisément ce qu’il fait en gardant une partie du 
manteau pour lui. 
 
Alors en quoi est-il un modèle pour les élèves dans leurs 
études? Il est un modèle dans le regard qu’il pose sur le 
pauvre, regard de tendresse et de dignité, regard qu’il leur 



 

 

faut avoir sur la personne dont ils s’occupent. Il est un 
modèle dans sa générosité, et nos élèves ont à cœur 
d’être généreux avec le plus petit le plus faible, généreux 
de leurs sourires, de leur temps, de leur écoute, de leur 
compassion. 
 
Réflexion de Guy Gilbert 

 
Notre monde 
est fou. Tout va 
trop vite. Pas 
seulement les 
transports ou 
les nouvelles 

technologies. 
On ne mange 
même plus, on 
bouffe dans 
des "fast food". 
On ne parle 
plus, on 
jacasse sans 

arrêt. Une information-marchandise chasse la 
précédente. On ne regarde pas, on zappe. On ne vit pas, 
on survit. 
Il est urgent de prendre le temps de la lenteur. 
Refuse la précipitation, garde du temps pour toi. Tu 
apprendras que le monde est magnifique si tu sais le 
contempler; que la nature apporte de la joie si on la 
respecte et qu'on collabore avec elle; que les humains 
sont passionnants, qu'ils méritent notre attention, au 
sein de la famille, au travail, dans le cercle de nos amis... 
Et tu apprendras aussi à t'écouter, à te valoriser, à 
t'aimer. Alors, aie de la bienveillance pour toi-même, et 
goûte à la beauté du monde! 

Guy Gilbert 
 

Petite annonce urgente 
 
Cherche : 
- un électricien pour rétablir le courant  
- un opticien pour changer le regard 
- un maçon pour bâtir la paix 
- un jardinier pour cultiver la pensée et …..  
Surtout un prof de maths pour nous apprendre à 
compter les uns sur les autres! 
 
Que la Paix soit sur le monde 
 
En cette période si troublée, rappelez-vous les paroles 
de ce chant ancien mais toujours d'actualité  
 
Que la paix soit sur le monde 
Pour les cent mille ans qui viennent 
Donnez-nous mille colombes 
À tous les soleils levants 
Donnez-nous mille colombes 
Et des millions d'hirondelles 
Faites un jour que tous les hommes redeviennent des 
enfants  

Demain c'est nous, et demain plus de guerre  
Demain partout, les canons  
Dormiront sous les fleurs  
Un monde joli est un monde  
Où l'on vit sans peur 
 
Qu'est-ce que le Royaume de Dieu? 
La réalité nous la connaissons : le «paquebot» Église est 
devenu « barque »; et les nombreux fidèles qui 
emplissaient jadis nos paroisses se raréfient et 
vieillissent.  
Toutefois, nous n’avons pas à noircir forcément le 
tableau. Certains diocèses et communautés se 
renouvellent et connaissent un vrai regain de vitalité. Il 
serait d’ailleurs judicieux de les découvrir pour en 
comprendre les raisons.  
Le Christ, en son temps, fait le constat de la fragilité des 
siens : « Sois sans crainte, petit troupeau.» Au moment où 
il rejoint son Père, le nombre des disciples n’est pas 
important et tout peut confirmer une réelle inquiétude. 
Pourtant, Jésus, par ses paroles, encourage ses 
auditeurs et leur rappelle que c’est Dieu qui fait le choix 
de donner le Royaume, et personne d’autre.  
Le Royaume, ce mystérieux trésor dont chaque baptisé 
est responsable pour qu’il advienne partout sur terre et 
spécialement dans les cœurs. L’unique manière de 
l’annoncer et d’en vivre, c’est de travailler à ce que notre 
foi chrétienne ne sommeille pas. Tous et toutes, il nous 
faut être fidèles serviteurs de la Bonne Nouvelle pour 
faire connaître à notre société le don de Dieu plutôt que 
de le cacher.  
Abraham fut le père des croyants car il a su mettre toute 
sa vie entre les mains de Dieu. Sa foi n’était pas molle, 
c’est elle qui a guidé toutes ses décisions. Il en va de 
même pour nous, notamment au moment où les 
disciples du Christ sont attendus pour témoigner de leurs 
convictions dans les débats qui agitent le monde. Car 
c’est la foi qui permet des œuvres nouvelles et qui donne 
l’audace. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ce feuillet est également disponible sur le site internet de 
l’Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.  
 
Vous pouvez également envoyer un mail à 
fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en 
version électronique (gratuit).  
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